

Orden al Mérito Bernardo O'Higgins:

Gobierno chileno condecoró a Doris Atkinson

En la ceremonia y visiblemente emocionada, la ex albacea de Gabriela Mistral resaltó la calidad con que su tía Doris Dana conservó el material durante 50 años.

ANTONIETA CÁDIZ
Corresponsal

WASHINGTON. La segunda albacea de Gabriela Mistral, Doris Atkinson, recibió anoche, visiblemente emocionada, la Orden Bernardo O'Higgins, entregada por el gobierno chileno a través de la ministra del Culturo, Paulina Urrutia.

Durante la ceremonia realizada en el suceso de la cena anual de la embajada de Chile en Washington —en un céntrico hotel del estado de Virginia y con más de 230 invitados—, Atkinson agradeció la condecoración otorgada a esta altura "que merecen ser distinguidos por su participación sobresaliente en las artes, ciencias, educación, industria, comercio o cooperación humanitaria y social", y que consistió en una medalla de oro colgada de una cinta roja y azul.

"Quiero agradecer en especial los esfuerzos de Doris Dana, mi tía, por preservar este gran legado y por haberme dado la confianza de convertirme en la albacea final de Gabriela Mistral. Sin ella, el legado no existiría".

"Tengo que, a pesar de lo que cualquiera pueda pensar, el hecho es que en los últimos 50 años el legado se ha conservado casi intacto. Quizás hubiese sido bueno haber dividido entre el material... ", dijo Atkinson en su discurso.

La sobrina de Dana también reconoció y agradeció la gestión del ex Presidente Ricardo Lagos, cuando durante 2005 trasladó los restos del hijo adoptivo de la poeta, Yin Yui, desde la ciudad brasileña de Petrópolis, para que fueran sepultados en Moat Grande, junto a la Premio Nobel.

Año mistraliano

Por su parte, la ministra de Cultura, Paulina Urrutia, destacó en su discurso la disposición y generosidad de la ex albacea, pero también aprovechó para exponer la gestión de su ministerio y los objetivos a largo plazo: "Nuestra institucionalidad cultural es muy joven. En 2005 teníamos una inversión pública en cultura del 0,9 % del presupuesto fiscal. El año pasado la inversión aumentó un 28% y es-



EMOCIONADO ACTO.—El embajador Marcelo Fernández, Doris Atkinson y la ministra de Cultura, Paulina Urrutia, tras reconocer a la albacea estadounidense anoche, en una concurrida ceremonia.

le año un 33%", dijo.

En el ámbito internacional, recaló que hoy se reunirá con el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, para "suscribir un convenio de intenciones con el propósito de que en la cuarta reunión de ministros de cultura de América (que se realizará en 2008), podamos propiciar, en acuerdo con todos los estados, que se declare Año Interamericano Gabriela Mistral el

2010, de manera de conmemorarlo en las actividades conmemorativas del Bicentenario de la República".

Finalmente, resaltó que el Consejo Nacional de la Cultura y las Artes propiciará hacer un concurso de poesía infantil en todas las escuelas de América para poner en relieve la figura y la obra de Gabriela Mistral.

La cena anual, donde se gestó la condecoración, incluyó una reproducción fotográfica elaborada con el material inédito que aún permanece en la embajada de Chile en Washington, consistente en imágenes de la goberna de Mistral, su familia, y junto a Doris Dana.

Además, durante el encuentro se presentó el documental del Ministerio de Cultura "Redescubriendo a Gabriela", dirigido por Cecilia Doucylo, donde se incluyen imágenes del traslado del material en el departamento de South Hadley, Massachusetts, hasta su llegada a Washington.

Este trabajo contiene entrevistas a Doris Atkinson, Susan Smith, colaboradora de la ex albacea; el embajador Fernández y el director del archivo del escritor, Pablo Zegers.

Gobierno chileno condecoró a Doris Atkinson [artículo] Antonieta Cádiz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cádiz, Antonieta

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gobierno chileno condecoró a Doris Atkinson [artículo] Antonieta Cádiz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa